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Открытая кухня
На Среднем Урале за школьными 
поварами устроят слежку

СаНитарНые врачи предложили установить видеокамеры на пищеблоках школ и детских 
садов. Это поможет избежать вспышек острой кишечной инфекции. В январе — июле 2017 года 
в регионе зарегистрировано 22,7 тысячи случаев кишечных инфекций, что на 6 процентов 
больше, чем за тот же период 2016-го. Врачи рекомендовали провести внеплановые обследова-
ния сотрудников школ и детских садов на рота- и норовирусы в августе — начале сентября.

Гимнастика на яме
Уралец взялся за лопату, чтобы отремонтировать 
дороги в родном поселке

ИнИцИатИва

 Светлана Добрынина,  
Свердловская область

С необычным заявлением высту-
пили власти екатеринбурга: ад-
министрация города публично по-
благодарила, назвав «образцовым 
гражданином», пенсионера из по-
селка Садового алексея Юдинце-
ва. Почетного титула бывший 
сварщик удостоился за то, что уже 
не первый год самостоятельно, ис-

пользуя приобретенные за свой 
счет материалы, засыпает ямы на 
дорогах и тротуарах. 

Садовый хоть и числится посел-
ком и находится в нескольких ки-
лометрах от екатеринбурга, адми-
нистративно относится к област-
ному центру. Следовательно, имеет 
право на включение в программы 
благоустройства и дорожного ре-
монта. Средства на эти цели в ека-
теринбурге тратятся немалые: 
только в этом году из бюджетов 
разных уровней — почти 2,5 милли-
арда рублей. Но в перечень объек-
тов, подлежащих обновлению, ули-
цы отдаленного поселка не входят. 

а ремонта они явно просят. В 
этом мы убедились, как только 
свернули с трассы по указателю 
«Садовый». Маневрирование авто-
мобиля между ухабами и выбоина-
ми больше напоминало слалом. 
редкий водитель в такой ситуации 
сдержит эмоции. алексей Юдин-
цев — тоже автолюбитель, что та-

кое колесить по колдобинам, от-
лично знает. Однако взялся заки-
дывать щебенкой ямы отнюдь не в 
знак протеста против бездействия 
властей.

— Я просто хотел помочь земля-
кам решить хоть маленькую, но 
проблему. и ничего удивительно-
го или необычного в этом не вижу, 
— признался корреспонденту «рГ» 
пенсионер. 

Дом Юдинцева находится в са-
мом центре поселка, за зданием 
центра культуры. Полтора года на-

зад алексей решил, что топать по 
грязи к родной калитке некультур-
но, а тротуар на улице не преду-
смотрен. тогда он купил отсев и за-
сыпал дорожку. Дальше — больше. 
Пошел в ближайший магазин — 
устал обходить ямы. Вернулся до-
мой, взял тележку со щебнем и от-
правился на добровольные дорож-
ные работы. и так уже второе лето. 
На нынешний сезон алексей Дми-

триевич заказал КамаЗ отсева и 
щебня. Выложил с пенсии шесть 
тысяч рублей. Половина стройма-
териалов уже ушла в дело. Под 
остальное есть список объектов. 

— Конечно, соседи благодарят. 
Один из местных депутатов подвез 
к дороге машину щебня и дал в по-
мощники двух рабочих. а для меня 
помахать лопатой как гимнастику 
сделать, —  рассказывает Юдинцев, 
засыпая на наших глазах очеред-
ную ямку. 

Вопросом: образцовый он граж-
данин или нет, алексей Дмитрие-
вич даже не задавался. Он искрен-
не считает неравнодушное отно-
шение к месту, где живет, обыч-
ным делом. и такой будничный 
подход к болезненной теме состоя-
ния дорог — самое удивительное в 
этой истории.

Кстати, в социальных сетях но-
вость о том, что власти поблагода-
рили алексея Юдинцева за иници-
ативность, восприняли неодно-
значно. тут же в комментариях по-
вис вопрос: за что мы платим нало-
ги и чем занимаются чиновники?

между тем

Примеров того, как жители городов и поселков, устав от бездействия 
властей, в знак протеста выходили на дорожные субботники, на Урале 
немало. Так, обитатели прославившейся на всю страну деревни Сере-
брянки, фактически оказавшейся отрезанной от большого мира, в  
2015 году вынуждены были скинуться на ремонт грунтовки и взяться  
за лопаты. Народный дорожный фонд составил гигантскую для деревни 
сумму — 130 тысяч рублей. Общественную инициативу в правительстве 
Свердловской области тогда посчитали провокацией. Дескать, работают 
на публику. Но вскоре о проблемах уральцев стало известно президенту, 
и в начале 2017-го из Кремля поступило распоряжение привести трассу  
в порядок. Тут же в региональной казне нашлись десятки миллионов  
на ремонт дороги. Его планируют завершить в октябре нынешнего года. 

— Я просто хотел помочь землякам решить 
хоть маленькую, но проблему, — признался 
Алексей Юдинцев 

Глобальным  вопросом бездействия 
чиновников Алексей Юдинцев не 
задавался. Для него важно, чтобы по 
улицам в его поселке можно было 
ходить,  не опасаясь за свое здоровье.
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Кресло свободно 
выборы

На этой неделе стартует агита-
ционная кампания по выборам 
губернатора Свердловской об-
ласти. В утвержденный избир-
комом список претендентов 
вошли шесть кандидатов: алек-
сей Парфенов (КП рФ), игорь 
торощин (ЛДПр), евгений Куй-
вашев («единая россия»), Дми-
трий Сергин (Партия пенсионе-
ров), Дмитрий ионин («Спра-
ведливая россия») и Констан-
тин Киселев (партия «Зеле-
ные»). 

еще пять желающих побо-
роться за кресло губернатора 
не сумели пройти так называе-
мый «муниципальный фильтр» 
— собрать в поддержку своей 
кандидатуры подписи 126 мест-
ных депутатов. Одобрение му-
ниципалитетов — одна из нови-
нок нынешней кампании.

Прямые выборы губернато-
ра проходят на Среднем Урале 
впервые за последние 14 лет. С 
2003 года главу региона назна-
чал президент. Голосование 
пройдет в один день со всеми 
регионами 10 сентября. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Избирком Свердловской об-
ласти: sverdlovsk.izbirkom.ru.
Ситуационный центр сверд-
ловского избиркома: 
vk.com/sic_so.
Вестник избирательных ко-
миссий области: ikso.org.

между тем 

10 сентября в УрФО выберут 
представителей местной влас-
ти в 155 муниципалитетах.

Где в Сибири жить хорошо
Местная власть

В Югре опубликованы резуль-
таты мониторинга эффектив-
ности работы муниципалите-
тов за 2016 год. Качество испол-
нения чиновниками своих обя-
занностей оценивалось по  
40 показателям. Среди крите-
риев как состояние экономики, 
так и социальной сферы: обра-
зования, культуры, спорта, ка-
чество услуг ЖКХ. Кроме того, 
учитывалась удовлетворен-
ность работой органов власти. 

— Мониторинг позволил 
охватить ключевые области — 
от инвестиций до ввода жилья, 
— говорит губернатор Наталья 
Комарова. 

Судя по отчету чиновников, 
оценивали не столько абсолют-
ные показатели, сколько их ди-
намику. так, самая большая в 
регионе среднемесячная зара-

ботная плата зафиксирована в 
Белоярском районе — 78,1 тыся-
чи рублей против 72,7 тысячи в 
2015-м. Хуже всего дела с зар-
платой обстоят в радужном — 
там жители получают в сред-
нем 53,7 тысячи рублей. 

По словам директора депар-
тамента экономического раз-
вития Югры Павла Сидорова, 
высший балл получили самые 
сплоченные команды. В число 
лидеров попали Белоярский, 
Нижневартовский и Октябрь-
ский районы, а также Ханты-
Мансийск, Когалым и Нижне-
вартовск. Всем им достанутся 
гранты из регионального бюд-
жета — от 17 до 59 миллионов 
руб лей. аутсайдерами стали 
радужный и Урай, Советский и 
Березовский районы. Не исклю-
чено, что глав «отстающих» му-
ниципалитетов накажут. 

Майя Керн, Югра

Лейтенант вернулся домой
ПаМять

В Челябинске перезахоронили 
останки еще одного бойца, не 
вернувшегося с Великой Отече-
ственной войны. В апреле их об-
наружили латвийские поиско-
вики на месте боев под ригой. 

По номерам наград в Цен-
тральном архиве Минобороны 
установлено, что останки при-
надлежат лейтенанту антону 
Серикову, призванному на 
фронт в 1942 году из Магнито-
горска. Он воевал на II Прибал-
тийском фронте, был команди-
ром взвода стрелкового полка, 
удостоен ордена Красной Звез-

ды и медали «За отвагу». С 1944 
года лейтенант считался про-
павшим без вести. Оказалось, в 
Челябинске живет дочь антона 
Серикова Валентина Кобылки-
на, поэтому героя решили захо-
ронить на Успенском кладбище 
южноуральской столицы.

— Я рада, что мой отец будет 
лежать в родной земле, —  гово-
рит Валентина Кобылкина. —те-
перь спокойно на душе. Очень 
жаль, что до этого дня дожила 
только я, одна из всех дочерей. 

Валентине передали лич-
ные вещи, архивные докумен-
ты и награды отца.

Михаил Пинкус, Челябинск

Останки бойца захоронены на Успенском кладбище Челябинска.
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Похозяйничал

На Урале чиновник проведет три 
го да в колонии за аферы с землей

Первый замглавы Сысертского округа Константин Сурин признан виновным в оформлении 
подложных выписок из похозяйственных книг, дающих право на льготный выкуп земельных 
участков. 34-летний чиновник обеспечивал наделами свою родню и знакомых в 2013 году, ког-
да возглавлял администрацию села Кашино. Один бесплатно выделенный участок оценивался 
в полтора миллиона рублей. Казне нанесен ущерб в 17 миллионов рублей. 

Грядки с родословной  
Уральская пенсионерка бьется за право возделывать землю своего прадеда

КонфлиКт

 Светлана Добрынина,  
Свердловская область

величавый тополь на своем огороде 
85-летняя Галина Божинская пом-
нит с детства. Дерево посадил еще ее 
отец, просил детей ухаживать за 
ним. Сейчас за тополь и все 15 соток, 
принадлежавших еще прадеду Гали-
ны Павловны, развернулось настоя-
щее сражение: предприимчивые 
земляки не оставляют попыток все-
ми правдами и неправдами завла-
деть участком. Жительница Перво-
уральска прошла уже не один суд, но 
ее словно никто не слышит.

Зеленый забор бросается в глаза 
каждому, кто въезжает со стороны 
Московского тракта в Перво-
уральск. Основательный, установ-
ленный человеком явно не бедным, 
рассчитывающим по полной ис-
пользовать огороженный участок. 
Место бойкое, перспективное для 
бизнеса, по соседству уже выросли 
магазинчики, автомастерские, а за 
этим забором — поляна с пенсионер-
скими грядками. 

— И деньги у меня вымогали, и 
продавали участок, но прокуратура 
и суд аннулировали сделку. Однаж-
ды закрыли мужа в огороде: прихо-
дилось рыть подкоп и пролезать под 
забором, — возмущается Галина Бо-
жинская, показывая главный, по ее 

убеждению, документ на землю: на-
следственное дело. 

Перипетии начались, когда в да-
леком 2002 году Галина Павловна 
решила оформить документы на до-
ставшийся ей от отца огород. При-
гласила кадастрового инженера и с 
готовым планом участка подала все 
бумаги в земельный отдел админи-
страции. Каково же было удивление 

пенсионерки, когда с нее запросили 
полпенсии — 6,5 тысячи рублей — за 
свидетельство о собственности. Бо-
жинская до сих пор уверена: запро-
шенная цена была не чем иным, как 
вымогательством взятки, а потому 
иметь дело с «нечистоплотными», 
по ее мнению, чиновниками не захо-
тела.

У соток Галины Павловны инте-
ресная судьба, не менее, пожалуй, 
увлекательная, чем история борьбы 
в россии за землю и волю. По семей-
ной легенде, еще в середине XIX века 
сразу после отмены крепостного 

права этот участок приобрел прадед 
Божинской. На бойком месте от-
крыл постоялый двор: cемейство 
кормили большая дорога и свой ого-
род. Кстати, уральские крестьяне с 
таким воодушевлением встретили 
манифест Александра II, что на свои 
деньги установили первый и един-
ственный в россии памятник зе-
мельной реформе. 

в семье Божинских земельное бо-
гатство передавалось из поколения 
в поколение. Не оборвалась наслед-
ственная ниточка и с приходом со-
ветской власти. Несмотря на нацио-
нализацию земли, декретом от 
1922 года государство признало за 
крестьянами право бессрочной 
аренды обрабатываемых ими наде-
лов. все тот же огород спасал Божин-
ских от голода и в великую Отече-
ственную, и в послевоенное трудное 
время. 

в семидесятые годы семье вете-
рана войны (отец Божинской к тому 

времени умер) городские власти вы-
делили квартиру, а дом велели в те-
чение месяца снести. в том же рас-
поряжении местной администра-
ции, как утверждает пенсионерка, 
было сказано, что за Божинскими 
сохраняется право пользования зе-
мельным участком в 15 соток. На 
основании этого документа в адми-
нистрации рассчитали земельный 
налог, который Божинские исправ-
но платили.

Как многие сограждане, вырос-
шие в советские времена, Галина 
Павловна долго была уверена, что 
клочок доставшейся ей по наслед-
ству земли никуда не денется. После 
начала осенью 2006 года «дачной 
амнистии» она вновь решила офор-
мить участок в собственность: под-
растали внуки, и бабушка уже заду-
малась об их будущем. Божинская 
достала кадастровый план, отнесла 
документы в администрацию и вско-
ре получила шокирующий ответ: 
«На участке обременение. Он пере-
дан в аренду другому лицу». 

Как выяснилось, в аренду на 
10 лет с правом выкупа отдали не 
только землю Божинской, но и ее со-
седа. всего в распоряжение нового 
хозяина — жителя Первоуральска 
Овчинникова — перешло 24 сотки, 
большая часть которых — огород Га-
лины Павловны.  все ее попытки 
оспорить это решение в суде поло-
жительных результатов не дали. Бо-
лее того, вскоре возле ее грядок вы-
росло первое крохотное строение 
без окон. Даже не хибара, а сарай. Но 
эту времянку представители зе-
мельного комитета администрации 
признали «объектом жилой за-
стройки», который дает право арен-
датору выкупить землю по льготной 
цене. 

возмущенная пенсионерка напи-
сала заявление в прокуратуру, над-
зорное ведомство провело проверку 
и подало иск в суд с требованием 

признать сделку ничтожной, так как 
«зарегистрированный на участке 
объект недвижимости не отвечает 
требованиям, предъявляемым к ин-
дивидуальным жилым домам». По 
решению суда договор продажи 
участка расторгли, однако договор 
аренды с Овчинниковым суд оста-
вил в силе. И юридически семья Бо-
жинских продолжала оставаться не-
званым гостем на фамильном огоро-
де. Куда ни жаловалась Галина Пав-
ловна: и в первоуральскую прокура-
туру, и в ОБЭП, — ответы приходили 
как под копирку: нарушения закона, 
а уж тем более мошенничества или 
коррупции в действиях сотрудников 
администрации не усматривается. 

Никому даже не показалось стран-
ным, что через пару лет чиновники 
из земельного комитета не побоя-
лись наступить на те же грабли: на 
участке за зеленым забором появи-
лась очередная постройка. Пусть и 
побольше первой, но все так же без 
окон. И Овчинников вновь получил в 
кабинетах администрации добро на 
выкуп участка, несмотря на то что в 
момент сделки арендатором он юри-
дически уже не являлся (срок арен-
ды истек за неделю до оформления 
документов купли-продажи). А ведь 
в администрации прекрасно знали, 
что существуют и другие претен-
денты на сотки, у которых есть более 
весомые доказательства права на 
землю, чем деревянный сарайчик.

Кто заинтересован?

Весной нынешнего года Верховный суд РФ признал: даже 
если человек при жизни не успел оформить в собственность 
землю, его наследники имеют первоочередное право полу-
чить этот участок. Подробное описание конкретной ситуа-
ции со всеми юридическими обоснованиями читатель найдет 
в материале «Сотки по умолчанию» («РГ» от 29 мая 2017 года). 
Мы приведем лишь одну законодательную ссылку: в статье 
1181 ГК РФ сказано: «Принадлежавшие наследодателю на 
праве собственности земельный участок или право пожиз-
ненного наследуемого владения земельным участком входит 
в состав наследства и наследуется на общих основаниях. На 
принятие наследства, в состав которого входит указанное 
имущество, специальное разрешение не требуется».
Возможно, для чиновников и правоохранительных органов 
Первоуральска Гражданский кодекс не является настоль-

ной книгой. Но неутомимое желание представителей мест-
ной власти передать именно этот участок определенному 
лицу наводит Галину Павловну на грустные мысли: ну как 
тут не усмотреть чью-то заинтересованность. 
«РГ» отправила главе администрации Первоуральска Вале-
рию Хореву официальный запрос: почему при осуществле-
нии сделки с земельным участком не учитывается наслед-
ственное право Божинской, почему надел передают одному 
и тому же арендатору? В ответ мы получили… нет, не отписку, 
а полное перечисление решений суда по искам Галины Пав-
ловны и вывод: «Судами неоднократно установлен факт от-
сутствия какого-либо права Божинской на земельный уча-
сток, а также законность его предоставления третьим ли-
цам». И никакого намека на желание разобраться в сути кон-
фликта.

Кстати

В Екатеринбурге владелец земли и 
дома, право собственности на ко-
торые оформили еще до револю-
ции, отстоял свое имущество от за-
хвата коммерческими компаниями. 
Григорий Пестов — внук уральского 
мещанина, в 1890 году построив-
шего на берегу Исети двухэтажный 
дом, — с 2004 года держал настоя-
щую оборону участка. По планам 
властей место усадьбы должно 
было занять здание, где сейчас рас-
полагается Ельцин-центр. Песто-
вым предлагали переселиться в 
квартиру и отдать землю. Когда вла-
делец отказался, дом обнесли бе-
тонным забором, а потом подожг-
ли. После вмешательства антикор-
рупционного комитета и прокура-
туры проект застройки набереж-
ной пересмотрели, дом устоял. А 
два года назад его выкупили у Пе-
стовых за 15 миллионов рублей. 

Между теМ

Общественники признают, что махи-
нации с землей — один из самых рас-
пространенных способов обогаще-
ния муниципальных чиновников. В 
Первоуральске на незаконном вы-
делении участков родственникам 
попались сразу пять сотрудников 
мэрии. Они обеспечили наделами 
себя, своих отцов, дедов, зятьев… 
Прокуратура подала иск в суд, и 
сделки признали незаконными. 
Правда, нарушители отделались лег-
ким испугом. Двух чиновников уво-
лили, еще трое получили дисципли-
нарное взыскание. «Речь об уголов-
ном преследовании служащих не 
идет, поскольку факт принятия неза-
конных решений был вовремя выяв-
лен», — пояснил помощник прокуро-
ра Первоуральска Андрей Елисеев.

В середине XIX века этот участок
приобрел прадед Божинской. На бойком 
месте открыл постоялый двор: cемью 
кормили большая дорога и свой огород

Наследственное дело — главный, 
по убеждению Галины Божинской, 
документ, подтверждающий ее право 
на землю. 
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А был ли ремонт?
В Нижнем Тагиле в подъезде дома 
обвалился потолок 

В НижНем Тагиле прокуратура разбирается в причинах ЧП в подъезде дома на ленинград-
ском проспекте, где обрушилось потолочное перекрытие. К счастью, никто не пострадал. По 
данным пресс-службы надзорного ведомства, двухэтажный, на восемь квартир, дом построен 
в 1958 году. Специалистам предстоит выяснить, какая организация его обслуживает, прово-
дился ли капитальный или текущий ремонт здания.

Завалы беспечности
На Урале чиновники заплатят три миллиона за гибель ребенка 
в старой котельной

право

 Надежда Толстоухова,  
Свердловская область

Суд города Богдановича вынес прецедентное 
решение, взыскав с администрации муници-
палитета три миллиона рублей в пользу мате-
ри восьмилетнего мальчика, погибшего под 
завалами старой котельной. 

Трагедия произошла в мае 2014-го в селе 
ильинском Богдановичского района. Восьми-
летний Денис играл с приятелем на улице, 
мама в этот момент была дома с младшим сы-
ном Степаном, которому тогда было три с по-
ловиной месяца. В какой-то момент Денис про-
пал из виду, как потом оказалось, мальчик убе-
жал на территорию бывшей котельной, бук-
вально в сотне метров от детской площадки. 
Здание не эксплуатировалось с 1994 года, сто-
яло пустое, заброшенное, никому не нужное. 
Бетонный раствор, скрепляющий кирпичи, 
местами разрушился, стены и перекрытия 
держались на честном слове. Забора вокруг 
здания не было: заходи кто хочет. местные ре-

бятишки облюбовали это место для игр, не-
смотря на запреты взрослых. 

В тот злополучный день одна из плит пере-
крытия рухнула на Дениса. местные чиновни-
ки потом пытались доказать, что в случившем-
ся виноват сам мальчик, дескать, он стучал по 
перекрытию молотком, вот оно и не выдержа-
ло. Суд этот довод во внимание не принял, со-
славшись на то, что восьмилетний ребенок фи-
зически не мог разрушить добротную кирпич-
ную конструкцию. а мама Дениса Светлана 
Бурухина утверждала: сыну просто негде 
было взять молоток. К слову, в протоколе осмо-
тра места происшествия инструмент действи-
тельно не упоминается. Он по явился в числе 
вещественных доказательств позже: один из 
свидетелей заявил, что нашел его в котельной, 
отнес домой и уже потом передал следовате-
лям. Отпечатки пальцев с молотка не снимали, 
а позже и вовсе постановили его уничтожить. 
Так что сказать наверняка, действительно ли 
мальчик держал инструмент в руках, сейчас 
уже нельзя. 

В 2015 году Светлана смогла отсудить у ад-
министрации Богдановича 350 тысяч рублей в 
качестве компенсации морального вреда за 
смерть сына. Чиновники достаточно легко со-
гласились выплатить эти деньги, хоть и наста-
ивали, что их вины в трагедии нет. Дескать, 
бюджет муниципалитета дефицитный, терри-
тория живет исключительно за счет дотаций 
из областного центра, а он не дает денег на ре-
монт заброшенных зданий. Такой ответ мать 
не устроил, и она, посоветовавшись с адвока-
том, вновь предъявила иск администрации, 
теперь уже с требованием компенсации, пред-
усмотренной статьей 60 градостроительного 
кодекса РФ. 

— Эту статью законодатель ввел после обру-
шения аквапарка в москве в 2004 году, — рас-

сказывает адвокат Сергей Тетерин. — Чинов-
никам дали год, чтобы они могли привес ти все 
здания в порядок, но случилось то, что случи-
лось. Не думаю, что сам факт вынесения тако-
го решения сможет существенно повлиять на 
отношение людей у власти к своим обязанно-
стям. Другое дело, если прокуратура потребу-
ет у администрации города предъявить ре-
грессный иск к виновным должностным ли-
цам и взыскать с них лично те самые три мил-
лиона, что суд постановил выплатить Светла-
не. Вот тогда, может быть, они и их коллеги из 
других городов задумаются, что дешевле: най-
ти средства, чтобы снести или на худой конец 
обнести забором заброшенное строение, или 
выкладывать пострадавшим деньги из своего 
кармана. 

Но надежды научить чиновников на мес тах 
ответственно относиться к своей работе не-
много. Вот и в ильинском старая котельная 
как стояла, так и стоит. Забора нет, никто ее не 
охраняет. Дети как бегали туда, так и бегают 
спустя три года после гибели Дениса. 

— Для меня самое главное, чтобы с этой ко-
тельной что-то сделали: или снесли, или огра-
ничили к ней доступ, — дрожащим от волнения 
голосом рассказывает Светлана. — и чтобы 
другие такие же развалины не стояли по всей 
стране без охраны, без забора. Дети ведь не 
чувствуют опасности и взрослых часто не слу-
шаются. 

К слову, подобные происшествия случают-
ся регулярно. Только в 2017 году, по данным 
петербургского центра экспертиз, в регионах 
России обрушилось пять старых зданий. Двое 
детей погибли, четверо пострадали.

Когда верстался номер

В Богдановиче развернулась настоящая политическая баталия. Там про-
шло заседание конкурсной комиссии, избравшей нового главу городско-
го округа. Им стал бывший руководитель финансового управления мест-
ной администрации Владимир Голованов. Однако областные власти счи-
тают, что мэра выбрали без соблюдения кворума, поэтому до решения 
суда легитимным главой признают только предшественника Голованова — 
Владимира Москвина. Как бы то ни было, ни Москвин, ни Голованов, ни 
кто-либо другой из представителей мэрии комментировать иск Бурухи-
ной не стали. Поэтому остается неясным, будут ли чиновники оспаривать 
еще не вступившее в силу решение суда или все же найдут в себе силы по-
ступить по совести: выплатить матери компенсацию и подать иск в поряд-
ке регресса к виновным в случившемся коллегам. 

мнение

александр москаленко, 
эксперт в области диагностики зданий и техустройств:

 — Здание, как любой организм, стареет и без должного ухода разрушается. 
Чтобы поддерживать его в нормальном состоянии, нужны, во-первых, день-
ги, а во-вторых, понимание, как правильно их расходовать. У нас часто ре-
сурсы вкладывают не туда, куда нужно: штукатурят постройку целиком вме-
сто того, чтобы провести диагностику и понять, что же в ней требует ремон-
та. В муниципалитетах на проблему старых зданий вообще часто закрыва-
ют глаза: стоит — и ладно.  Мы давно прогнозируем, что ситуация лучше не 
станет. К сожалению, после таких происшествий редко что-то меняется, 
пока кто-нибудь не расскажет о них президенту. 

цифра

40
человек
погибли при обрушении зданий в России с мая 
2016-го по май 2017 года.

В Екатеринбурге заброшенное разрушающееся 
здание бывшей больницы расположено в самом 
центре города.

Суд

В Нижнем Тагиле продавец магази-
на осуждена за продажу детям 
спиртного. По решению суда ей при-
дется три месяца мести улицы или 
мыть подъезды. Пять процентов по-
лучаемой на общественных работах 
зарплаты она обязана перечислять в 
доход государства. 

Обвиняемой по уголовному делу 
продавец-кассир людмила м. ста-
ла после того, как в феврале ны-
нешнего года не глядя отбила чек 
на пол-литровую бутылку пива 
для подростка. Юный покупатель 
не успел выйти из магазина, как 
его задержали  представители пра-
воохранительных органов. Тут же 
выяснилось, что любителю спирт-
ного нет 18 лет. Оказалось, людми-
ла не первый раз сквозь пальцы 
смотрит на возраст покупателей 
алкоголя: несколько месяцев на-
зад ее уже штрафовали за продажу 
спиртного несовершеннолетним. 
На этот раз не усвоившему урок 
продавцу грозило уголовное пре-
следование по статье 151.1 УК РФ 
(розничная продажа несовершен-

нолетним алкогольной продук-
ции). Статья предусматривает ис-
правительные работы сроком до 
12 месяцев. 

За год в регионах УрФО было воз-
буждено около десяти уголовных 
дел в отношении торговых работни-
ков, игнорирующих правила реали-
зации спиртного. По мнению обще-
ственников — родителей и борцов за 
трезвый образ жизни, это крайне 
мало и не приносит должного эф-
фекта. Печальную картину под-
тверждают данные Роспотребнад-
зора. В 2016-м в каждом втором 
уральском магазине, проверенном 
специалистами надзорного ведом-
ства, детям продавали алкоголь, 
причем даже в ночное время.

Как отметила начальник отдела 
координации работы по профилак-
тике и борьбе с наркоманией адми-
нистрации екатеринбурга Юлия 
Касимова, в последнее время воз-
раст, когда подростки первый раз 
пробуют спиртное, снизился до 12—
13 лет, возросло количество отрав-
лений алкоголем среди несовершен-
нолетних, все чаще встречается пив-
ной алкоголизм, с которым особен-
но тяжело бороться, поскольку об-
щество недостаточно серьезно от-
носится к этой проблеме.

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Компетентно

Дело в градусе

В каждом втором 
проверенном
магазине детям
продавали алкоголь

андрей Чекмарев, 
главный внештатный токси-
колог свердловской области:

— За год в наш токсикологический 
центр с отравлением этиловым 
спиртом попадает 300—350 паци-
ентов, треть из них дети. Меньше 
таких случаев не становится: циф-
ры примерно одинаковые что по 
2015-му, что по 2016 году.
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стоп-кадр

Внимание: подъем!

На Среднем Урале открылась  
лыжероллерная трасса 

Новая база, рассчитанная на подготовку 70 спортсменов, открылась в городе Березовском 
под Екатеринбургом. Перепад высот на лыжероллерной трассе составляет 33 метра, спорт
смены поднимаются на высоту около 110 метров, что позволяет проводить соревнования по 
биатлону, лыжным и лыжероллерным гонкам. Рядом расположен оздоровительный лагерь 
«Зарница», поэтому тренироваться на трассе можно в любое время года.

фотофакт

На Урале открылся аналог сочинского «Сириуса»
ОбразОвание

в Екатеринбурге начал работу об
разовательный центр «Золотое се
чение». 

Десятиклассница Полина, увле
ченная наукой, никогда раньше не 
была в летних учебных лагерях. о 
«Золотом сечении» узнала случай
но и сразу решила: надо записать
ся. Полина — одна из двухсот пер
вых воспитанников центра. 

— я выбрала модуль Internet of 
Things («Интернет вещей»), — рас
сказала она. — Мы работаем над 
эскизом костюма, который помо
жет слепым людям ориентировать
ся в пространстве. Надеюсь, к кон
цу смены я научусь разрабатывать 
интересные проекты. 

«Золотое сечение» — первый в 
России региональный образова
тельный центр, созданный по мо
дели федерального «Сириуса», где, 
как известно, обучают и пытаются 
раскрыть потенциал талантливых 
детей. Уральский центр появился 
по инициативе правительства 

Свердловской области и федераль
ного образовательного фонда «Та
лант и успех» (учредителя «Сири
уса»), которые в декабре 2016 года 
подписали соглашение о сотруд
ничестве. По словам руководителя 
фонда Елены Шмелевой, регион 
привлек внимание заинтересован
ностью губернатора, а также уров
нем педагогов и специализирован
ных спортивных и физикомате
мати ческих школ. «Золотому сече
нию» помогут и высшие учебные 
заведения Екатеринбурга. Напри
мер, УрФУ планирует разработать 
специализированные программы 
бакалавриата для одаренной моло
дежи. 

— в центре пройдут обучение 
одаренные дети со всех уголков 
Среднего Урала, — говорит врио гу
бернатора Свердловской области 
Евгений Куйвашев. — Нам важно, 
чтобы ребята сумели найти допол
нительные стимулы к своему со
вершенствованию, чтобы мы с пе
дагогами открыли новые грани их 
способностей.

Продумывая модель центра, ор
ганизаторы учли особенности ре
гиона. вот почему к трем направ
лениям, по которым работает «Си
риус» — наука, спорт и искусство, 
на Урале добавили новое — «Народ
ные промыслы». Юные мастера 
зай мутся росписью по металлу, 
которая используется в создании 
знаменитых тагильских подносов. 

Финансировать проект будут 
правительство региона и про
мышленные предприятия. Для 
предпринимателей поддержка об
разовательного центра — долго
срочные инвестиции: бизнес нуж
дается в молодых креативных ко
мандах, способных решать задачи 
инновационного развития. воспи
танниками первой смены «Золо
того сечения» стали как ребята, 
самостоятельно подавшие заяв
ки, так и те, кого специально при
гласили. Среди последних — игро
ки хоккейной команды «авто
моби листЮность», чемпионки 
мира среди юниоров по синхрон
ному фигурному катанию и юные 
шахматисты.

На ближайшие два года базой 
«Золотого сечения» станет отель 
«Панорама» в Екатеринбурге. Но 
уже в конце 2017го, по словам ру
ководителя центра Елены Корот
ковой, начнется строительство 
кампуса со зданиями для обуче
ния, проживания и занятий спор
том.

Мария Гафурова,  
Екатеринбург

кстати

Оставить заявку на обучение в «Зо-
лотом сечении» можно на сайте 
www.molodost.ru. Это временная 
информационная площадка центра. 
Скоро здесь разместят условия не-
скольких конкурсов в научно-
технологической сфере, по резуль-
татам которых пройдет набор на ян-
варскую проектную смену. Итоги 
конкурсов подведут в конце ноя-
бря. Одно из направлений работы образовательного центра — искусство.
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На Среднем Урале рядом с селом Знаменским прошел фестиваль авторской песни студенческих отрядов «Знаменка». В 
этом году он стал юбилейным, сороковым по счету: на берегу реки Пышмы собралось около семнадцати тысяч человек 
со всей страны. Три дня и три ночи у подножия Дивьей горы проходили песенные и танцевальные конкурсы, спортивные 
состязания, выступления ветеранов — участников первых «Знаменок».
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Этап карьеры экс-сенатора
ПригОвОр

озерский суд огласил приго
вор южноуральскому экс
сенатору Константину Цыб
ко, лишенному неприкосно
венности по делу о взятках в 
особо крупном размере. 

Процесс над высокопостав
ленным функционером про
должался более полутора лет. 
Суд опросил более 60 свидете
лей и скрупулезно исследовал 
показания самого Цыбко, оспа
ривавшего доводы обвинения. 
в приговоре нашли отражение 
наступательная позиция защи
ты и неуверенность главного 
свидетеля обвинения, бывшего 
ситименеджера озерска Евге
ния Тарасова, неоднократно 
менявшего свои показания. од
нако чаша весов под конец про
цесса склонилась не в пользу 
подсудимого.  

— Суд пришел к выводу, что 
аргументы Константина Цыб
ко опровергаются совокупно
стью доказательств, — сообщи
ла консультант озерского го
родского суда Наталья Карпо
ва. — он приговорен к девяти го
дам лишения свободы в коло
нии строгого режима со штра
фом в 70 миллионов рублей и 
лишением права занимать 
должности на госслужбе еще 
на три года.

Как сообщала «РГ», в поле 
зрения УФСБ по Челябинской 
области Константин Цыбко по
пал в 2012 году. в ходе следствия 
по делу о хищениях 22 миллио
нов бюджетных рублей сити
менеджер озерска Евгений Та
расов рассказал, что на престу
пление пошел, чтобы распла
титься с Цыбко за помощь в на
значении на пост. По версии 
следствия, в 2011 году он пере
дал сенатору не менее 17,5 мил

лиона рублей. однако получе
ние части этой суммы озер
ский суд счел недоказанным.

аналогичные показания дал 
против сенатора и магнитогор
ский бизнесмен олег Лакниц
кий, который годом позже за
платил Цыбко 10 миллионов за 
содействие в продвижении биз
неса на территории озерска. в 
2015 году эти показания обер
нулись для Лакницкого приго
вором суда и 30миллионным 
штрафом. однако он вновь по
вторил их в судебном процессе 
по делу экссенатора.

Гособвинение требовало для 
Цыбко 14 лет колонии строгого 
режима со штрафом в полмил
лиарда рублей и конфискацией 
имущества. Защита настаива
ла на его полном оправдании. 
Интрига сохранялась до по
следнего дня.

Наверное, поэтому во время 
оглашения приговора в суде 
было тесно от посетителей, на 
улице дежурил пикет горожан 
с «пожеланиями» отправить 
Цыбко на лесоповал, а за поряд
ком следило подразделение 
спецназа ФССП.

Михаил Пинкус, 
Челябинская область

тем временем

Апелляционная инстанция Челябинского облсуда частично удо-
влетворила ходатайство защиты другого высокопоставленного фи-
гуранта дела о взятках — бывшего губернатора Михаила Юревича. 
Принято решение о частичном освобождении от ареста счетов экс-
чиновника: запрет на банковские операции установлен при остатке 
в 500 миллионов рублей, тогда как ранее этот предел был опреде-
лен в 3,9 миллиарда. Решение об аресте недвижимого имущества 
(четырех квартир с гаражом и парковочным местом в Москве, а так-
же земельного участка в Челябинске) оставлено без изменений.

 На улице 
дежурил пикет 
горожан 
с «пожеланиями» 
отправить Цыбко 
на лесоповал 

Любители велоспорта организовали в Екатеринбурге велопрогулку, 
получившую название «Тур де Шарташ». Ее маршрут протяженностью 
16 километров прошел вдоль акватории озера Шарташ. Организаторы 
показали пример того, как можно обойтись без перекрытия улиц, проехав 
на экологически чистом двухколесном транспорте по живописному 
берегу озера. Власти пообещали сделать велопрогулку ежегодной.
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